
 

Protokoll 

 

der Sitzung vom 27.11.2013 

im Fachschaftenrat 

der Universität Würzburg 



Vorsitz: Markus Frank 

Protokoll: Felix, Guttwein 

Anwesend: Au, Christina   Otto, Christian 

  Frank, Markus   Roßenberger, Andreas 

  Guttwein, Felix  Lücking, Clemens 

  Hemmerich, Stephan  Treiber, Katharina 

  Hempfling, Christina  Truchseß, Svenja 

  Kißner, Maximilian  Waffenschmidt, Stefanie 

  Lombardia, Julia  Weingärtner, Hendrik 

  Neukamm, Nora 

   

Gäste:  Tim Herrsscher (Studienberatung), Herr Marschelke (GSIK) 

Abwesend: Geffert, Karin 

  Jurkat, Jonathan 

  Mauersberger, Francis 

   

 

Datum: 27. November 2013 

Beginn: 20:15 

Ende:  23:15 

Ort:  Festsaal über der Burse 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Tagesordnung: 

 

 

TOP 1: Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 

TOP 2: Festlegung eines Protokollanten/einer Protokollantin 

TOP 3: Genehmigung der Protokolle der letzten beiden Sitzungen 

TOP 4: Genehmigung der Tagesordnung 

TOP 5: Vortrag der GSIK Herr Marschelke 

TOP 6: Berichte aus den Fachschaftsvertretungen, dem Sprecher- und Sprecherinnenrat und 

den Ausschüssen des Fachschaftenrats 

TOP 7: Studienberatung 

TOP 8: Anträge 

TOP 9: Verschiedenes 

 

 

 

 

 

 

 

 

TOP 1: Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 

Markus Frank eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Es sind 14 von 20 

Mitgliedern des Fachschaftenrates anwesend. Und es liegen 3 Stimmrechtsübertragungen vor. 

Damit ist der Fachschaftenrat beschlussfähig. 

 

Stimmrechtsübertragungen: 

Geffert, Karin – Anna Ruckdeschel  

Roßenberger, Andreas – Christina Hempfling 

Steinle Benedik – Clemens Lücking 

 

TOP 2: Festlegung eines Protokollanten/einer Protokollantin 

Als Protokollant hat sich Felix Guttwein bereit erklärt. 

 



 

TOP 3: Genehmigung der Protokolle der letzten beiden Sitzungen 

Die vorliegenden Protokolle werden genehmigt. 

 

 

TOP 4: Genehmigung der Tagesordnung 

Die vorliegende Tagesordnung wird angenommen.  

 

 

TOP 5: Vortrag der GSIK Herr Marschelke 

Herr Merschelke stellt die GSIK vor. 

Im Anschluss findet eine Diskussion über die Finanzierung der Teilprojekte statt. 

 

20:35 Pause 

20:37 Ende der Pause 

 

TOP 6: Berichte aus den Fachschaftsvertretungen, dem Sprecher- und 

Sprecherinnenrat und den Ausschüssen des Fachschaftenrats 

Theologie: Planung einer Adventsveranstaltung zur Fachschaftsvernetzung. Im Januar findet 

ein Kleinkustabend statt. Eine Fachschaftswochenende ist für Mai geplant. 

 

Jura: Möchten im Dezember einen Glühweinausschank veranstalten, genaueres dazu steht 

aber noch nicht fest. 

 

Medizin: Am 5.Dezember findet wird Feuerzangenbowle ausgeschenkt. 

 

Phil II: Für das Initiativen-Vernetzungstreffen stehen noch Sicherheitseinweisungen aus und 

Securitys werden noch benötigt. Am 13. November traf sich der Fakultätsrat. Inhalte des 

Treffens waren die WII Professur für Wirtschaftsjournalismus ab WS14/15, das aufsetzen von 

Richtlinien für die Satzung und die Umverteilung von Mitteln. 

 

Biologie: Der Biologenkalender ist ab Dezember für 10,-€ erhältlich. Am Vortag fand ein 

Treffen mit den Professoren und Dekanen im Café Klug statt. Der Andrang war mittelmäßig. 



Am 18. Dezember findet der Ersti-Bilder-Abend statt. Desweiteren ist eine 

Wheinachtssitzung in Planung. 

 

Physik: Am 23. November fand das Fachschaftswochenende statt. Ein Inhalt war die neue 

Fachschaftszeitschrift. Am 20.Januar um 17:15Uhr findet ein Fachschafts-Kolloqium von 

DESY statt. Eine Wheinachtsfeier ist für den 12. Dezember geplant. Für einen Eintritt von 2,-

€ gibt es Essen und Trinken. Die Fachschaft stellt Ihre Zeitschrift Bla Bla vor. 

Die Fachschaft bezieht Stellung zur Zivilklausel. 

 

Phil I: Die Flyer und Plakate für die NICO-Party werden im laufe der Woche vom 

02.Dezember bereitgestellt. Am 12. Dezember findet ein Projekt mit Literaturkritikern in 

Tübingen statt. Informationen zum Wheinachtsabend werden per Hauspost verschickt. Für die 

Lehrerbildung Anglistik wurden Kurse geschaffen. Es haben sich aber bisher nur 8 Leute 

angemeldet und die Anmeldezeit endete am Vortag. Trotz E-mails, Plakaten, Ankündigung 

im Facebook ist die Information nicht bei den Lehramtstudierenden angekommen.  

 

Chemie: Eine Feier für 200 Personen ist für den 11.Dezember angesetzt. Die BuFaTa in 

Göttingen war erfolgreich. Für die nächste BuFaTa in Würzburg am 29.Mai wird noch eine 

Unterkunft gesucht. Derzeit befindet sich das Büro der Fachschaft im Gebäuder der 

Organischen Chemie. Für das neue Fachschaftzimmer werden noch Möbel benötigt. Am 23. 

November fand ein Ersatz-Fachschaftswochenende statt. Am 28.November wird für Schüler 

ein Vortrag über Moleküle gehalten. In Hörsaal A um 17:00Uhr 

Pharmazie: Die Bundesvereinstagung des Vereins Deutscher Pharmaziestudierender war 

erfolgreich. Am 12. Dezember wird Glühwein ausgeschenkt. Des Weiteren sind in Planung; 

eine Weinverkostung und ein Examensball. Am 5. Dezember laden das 5.Semester und die 

Assistenten zur Pharmaparty im Kamikaze ein. Die Fachschaft bemüht sich um eine 

Umstrukturierung ihres Internetauftritts und der Vernetzung mit den Pharmaziestudierenden. 

 

Theologie: Am 18 Dezember startet die Wheinachtsfeier mit einem Kolloqium. Ab 18:00 

steht Glühwein bereit. Die Zeitschrift Asinus wird veröffentlicht. Am Dienstag den 

3.Dezember  findet ein Gespräch mit der Verantwortlichen für die Teilbibliotheken statt. Die 

Fachschaften sollen bei den Ersti-Tagen die jeweilige Teilbibliothek umfangreich vorstellen 

und eine Führung veranstalten. Grund dafür für ist wahrscheinlich die Existenzberechtigung 

der einzelnen Teilbibliotheken, welche an die Statistik der Besucherzahlen gebunden sei. 



 

Wiwi: Wheinachtsfeier am 5. Dezember am Sanderring, wo Glühwein bereitsteht. Die 

Examensfeier wird am 6. Dezember in der Neubaukirche stattfinden. Es wurden zwei neue 

Juniorprofessuren erteilt. Und ein neuer Lehrstuhl geschaffen. 

 

SSR: Wheinachtsfeier am 4. Dezember. Ort ist die Hubland Mensa, wo Glühwein bereit steht. 

Zur Demo waren leider nur 120 Leute anwesend, die Presse jedoch war gut vertreten. Es fand 

ein treffen mit dem IO statt. IM Bezug auf die Partnerschaft mit Saudi-Arabien bittet S. 

Hemmerich die Biologie um die aktuellen Zahlen der weiblichen Austauschstudentinnen und 

beantragt eine Stellungnahme des SSR zu diesem Thema. C.Otto wird einen FAZ-Artikel zum 

Thema rumschicken. 

Bei Erneuerung des Studentenausweises fallen für die betroffene Person, bei Verlust oder 

mutwilliger Zerstörung 20€ Gebühr an. Die derzeitigen Kosten pro Neuaustellung belaufen 

sich auf 24€. Keine Gebühr wird verlangt bei Erneuerung aufgrund von Verschleiß. 

Die Umsetzung des Konventsbeschlusses zur Befragung der Anwärter auf den Vorsitz wird 

nach hinten verschoben.  

Prof. Dr. Forchel nahm Stellungnahme zur Zivilklausel. Der Fachschaftenrat  diskutiert über 

die Einführung einer Zivilklausel. Nach einer Gegenrede zum GO-Antrag von M.Frank auf 

Schließung der Rednerliste, wird der Antrag mit elf Fürstimmen angenommen. S. Hemmerich 

erhebt ein Meinungsbild um eine Stellungnahme des SSR zur Zivilklausel vorzubereiten. Der 

Fachschaftenrat ist klar gegen die Subventionierung der Forschung durch militärische 

Einrichtungen. 

Daniel Janke stellt den Reader „ Rechte bei Studiengängen“ vor. 

 

22:18Uhr: Der GO-Antrag auf  fünfminütige Pause, gestellt durch A. Rosenberger, wird 

angenommen. 

 

AK-Lehramt: Die Evaluationen sind super gelaufen. Der Film „Alphabet“ wird am 11. 

Dezember zum Filmeabend gezeigt. Dieser findet in Kooperation mit dem Zentralprogramm 

des Kino Würzburgs statt. 

 

 

TOP 7: Studienberatung 



Der Fachschaftenrat stimmt ab, über das Antwortschreiben zur Stellungnahme der zentralen 

Studienberatung. 

S. Hemmerich hat ein Antwortschreiben auf die Stellungnahme durch Zentrale 

Studienberatung verfasst. Dieses enthält konkrete Beispiele von falsch beratenen Studenten an 

den Fakultäten. 

Das Schreiben wird durch den Fachschaftenrat komplettiert.  

Tim Herrscher eröffnet einen Dialog mit den Fachschaften und nimmt Stellung. 

Der GO-Antrag zur Schließung der Rednerliste und sofortigen Abstimmung, gestellt von 

C.Otto, wird angenommen. 

Der Fachschaftenraten befindet das Schreiben, mit 16 Fürstimmen und zwei Enthaltungen 

durch die Fachschaften Chemie und Pharmazie, für gut. Damit wird die Antwort an die 

Zentrale Studienberatung versendet. 

 

 

TOP 8: Anträge 

Keine weiteren Anträge 

 

 

TOP 9: Verschiedenes 

Der GO-Antrag auf Öffentlichkeit der nächsten Sitzung, gestellt durch A. Rosenberger, wird 

angenommen. Der GO-Antrag zur Beendigung der Protokollaufnahme, gestellt durch M. 

Frank, wird angenommen. 

 

M. Frank schliesst die Sitzung 23:15Uhr 

 


